
上田市教育委員会１１月定例会会議録

１ 日 時

平成２４年１１月１５日（木） 午後２時３０分から午後３時４５分まで

２ 場 所

上田市教育委員会（やぐら下庁舎） ２階会議室

３ 出席者

○ 委 員

委 員 長 西田 不折

委員長職務代理者 城下 敦子

委 員 小市 正輝

委 員 山崎 順子

教 育 長 小山 壽一

○ 説 明 員

武井教育次長、廣川教育参事、小野塚教育総務課長、倉島学校教育課長、小山人

権同和教育政策幹、土屋文化振興課長、佐藤スポーツ推進課長、児玉丸子地域教

育事務所長、掛川武石地域教育事務所長、矢島丸子学校給食センター所長、神林

中央公民館長、山﨑西部公民館長、倉澤博物館長
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１ あいさつ

２〈協議事項〉

(１)公の施設の指定管理者の指定について（スポーツ推進課）
資料１により佐藤スポーツ推進課長説明

山崎委員

マレットゴルフ場の実際の利用状況はどうか。シルバー人材センターが指定管理者となっ

たときの委託管理費等はどうか。収支報告はどのように行うのか。

佐藤スポーツ推進課長

平成２３年度の年間施設利用者数は３７,１７４人であり、大変好評であると理解している。
これまでも、また来年度以降もシルバー人材センターが指定管理者となる予定だが、このこ

とに伴う指定管理料の支払いは０円である。なお、利用料金制の形式をとっており、施設の

利用料金はシルバー人材センターの収入になり、年間１,２００万円ぐらいの利用料の収入が
ある。シルバー人材センターは、この１,２００万円を人件費や維持管理費として賄っている。
収支報告については、シルバー人材センターから書類の提出があり、こちらで確認してい

る。収入と支出は、ほぼ均衡している状況である。

城下委員

本件は協議事項であり、もう少し内容の分かる詳しい資料があると、委員会としても指定

管理者として認定することの判断ができる。例えば、利用客増加に向けた具体的な提案がな

されており別所温泉と提携したツアーなどの説明があったが、具体的にどういう提案なのか、

サービスの提供に適切な対応をとっているのかなどが見えるような資料を付けて頂きたい。

利用者アンケートも取っているようであるし、モニタリング評価の評価書もあると、委員が

この場で質問しなくても判断ができる。今後、別の施設になると思うが、そうした資料を付

けて提案願いたい。

全委員 了承

(２)スポーツ関係市長表彰について（スポーツ推進課）
資料２により佐藤スポーツ推進課長説明

西田委員長

今回は個人に対する表彰だが、団体の場合はどうなるのか。

佐藤スポーツ推進課長

団体競技においても全国優勝となれば対象になる。昨年、ボーリングの団体において３位

に入賞した上田市在住の方を表彰している。

全委員 了承
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(３)学校運営に関する意見（浦里小学校運営協議会）への回答について（教育総務課）
追加資料により小野塚教育総務課長説明

西田委員長

現在の校舎の有効活用や必要な教室の建設等により児童の学習環境を整えてまいりたいと

あるが、建設という言葉が気にかかる。少し吟味する必要があるのではないか。

小市委員

要望書の中には、スペースが狭くて子どもたちのストレスが増えているという状況もある

わけだが、このことに対して応急的な整備をするということになってくると、学習環境だけ

ではなく生活環境もできる限り整備するということも回答に入れたほうがよいのではないか。

城下委員

心のケアも是非引続きお願いしたい。また、ストレスが溜まるという心配に対しても、こ

れからもフォローし考えていく必要がある。

西田委員長

スクールカウンセラーを配置するといった対応も含めての生活環境整備でよいか。

小野塚教育総務課長

回答案では、どの教室をどのように改修するという内容はないが、保健室については単独

でつくり、併せて相談室的なスペースを設けていきたいと考えている。生活環境整備には心

のケアといった内容も含まれてくると思うが、回答の段階では具体的に示せないので生活環

境整備といった表現にとどめておきたい。

西田委員長

学習環境と生活環境の整備という表現に修正することでよいか。

城下委員

一般的に、こうした回答書に具体的なものは提示しないのか。

小野塚教育総務課長

説明するときには参考になるような資料を示すことはあるかと思うが、回答書にはそうし

たものは示さないのが例である。

西田委員長

１１月２８日の学校運営協議会では、具体的に説明するということか。

小野塚教育総務課長

時期的に、どこまで具体的な説明が可能なのか微妙である。議会との関係が問われ、議会

に提案した予算が議決されるよりも先に学校運営協議会の議題になるため、確実なことが示

せず、むずかしいところがある。学校長等は整備内容を協議してきているので、多少の話は

出るかと思う。
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西田委員長

教育委員会として、原案に字句の追加修正をしたうえで回答することでよいか。

全委員 了承

３〈報告事項〉

(１)優良公民館表彰（文部科学大臣表彰）受賞について（生涯学習課）
資料３により山﨑西部公民館長説明

小市委員

西部公民館では、子どもたちと大人とのつながりに非常に気を使っていて、子どもが大人

の姿を勉強する機会がたくさんある。大人がどのように考えているのか、どんなことをして

いるのか、なかなか子どもたちには把握できないが、これはいい機会になっている。自分が

大きくなったら地域に貢献していこうという気持ちが育っていくと思われる。

城下委員

アクセス数の増加の数字が出ているが、来館者の増加についての数字はどうか。

山﨑西部公民館長

具体的には持ち合わせていないが、講座の応募状況等見ると、西部公民館の対象エリアで

ある西部、塩尻地域外からの応募者も大変多い。

西田委員長

中央公民館をはじめ、なかなか会議室等の予約が取れないという声をよく聞くが、市民が

利用できる施設が多いことは非常に大事なことだと感じている。

山崎委員

里山づくり支援事業がとても活発に行われていることは、地元にいて実感している。西部

公民館の里山づくり支援事業について、地元の住民も協力していくという態勢が整っている

と感じている。これからも子どもたちが参加できるような事業を期待している。

また、インターネットに公民館日記というものがあり、とても楽しいものなっている。

城下委員

公民館日記は毎日アップされているようだが、専属で誰かが携わっているということか。

山﨑西部公民館長

定例の仕事の合間や時間外に行っている。ネタの収集については時間内に行っているが時

間外にずれ込むこともある。トータルとしては仕事量が増えた分をサービス的に補っている。

城下委員

サービス的にというのは引っ掛かる。もう少し横に展開していくためには、サービス的に

やっていては広がらない。他の公民館でも同じようにできるようにするためには、サービス
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とかボランティアの雰囲気ではなく業務とすれば広がるのではないか。一生懸命やっている

様子が伺えるので、是非、横に展開していただきたい。

全委員 了承

(２)上田東高等学校創立１２０周年記念「平原さんちのコンサート」開催結果（文化振興課）
資料４により土屋文化振興課長説明

全委員 了承

(３)スポーツ関係市長表敬訪問者報告（スポーツ推進課）
資料５により佐藤スポーツ推進課長説明

全委員 了承

(４)第２３回ともしびの里駅伝大会の結果について（武石地域教育事務所）
資料６により掛川武石地域教育事務所長説明

西田委員長

９７チームはどうスタートするのか。一箇所から全チームがスタートするのか。

小山教育長

一箇所に順番に並び、子どもチームは最後尾、そのほかは申込み順である。

掛川武石地域教育事務所長

警察も含め交通整備のスタッフができるだけ支障のない形で実施している。昨年は１人怪

我人が出たが、今回の大会は怪我人は出なかった。

全委員 了承

(５)行事共催等申請状況について（学校教育課・生涯学習課・文化振興課）
資料７－①により倉島学校教育課長説明

小市委員

五色百人一首大会について、参加に費用は必要か。

倉島学校教育課長

対象者が小学生であり、参加料は無料である。

全委員 了承

資料７－②により小山人権同和教育政策幹説明

全委員 了承
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資料７－③により土屋文化振興課長説明

全委員 了承

４〈その他〉

・小山人権同和教育政策幹より『ヤッホー』の説明

・児玉丸子地域教育事務所長より『セレスピアノリレーコンサート』の報告（資料なし）

・神林中央公民館長より『公民館だより』の説明

全委員 了承

・倉澤博物館長より『図録』の説明

閉会


